



CONVOCATORIA DE PROPUESTAS PARA PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN TRANSNACIONALES



El Centro Feminista por la Justicia Racial (Feminist Centre for Racial Justice) busca apoyar cinco proyectos de investigación transnacionales en dieciocho meses de duración. Estos cinco proyectos explorarán y analizarán las problemáticas interseccionales de la raza en relación con uno de los cinco temas centrales de la convocatoria. El objetivo de esta colaboración es desarrollar relaciones transnacionales y compartir conocimientos que conduzcan a la expansión de estrategias feministas, decoloniales y propias que apoyen la autodeterminación y la liberación.

Estamos interesados en un realizar estudio piloto, investigaciones exploratorias y proyectos completos de equipos que reúnan a académicos y activistas de al menos dos de estas regiones: África, América Latina, Oriente Medio y el Caribe. No se espera que los proyectos propuestos aborden varias o todos los cuestionamientos de cada tema. La pregunta o problema de investigación debe definirse claramente en demostrar una gran relevancia para el tema. Son bienvenidos los enfoques transdisciplinarios y las metodologías creativas. El proyecto debe contribuir a aumentar nuestra comprensión y a construir nuevos imaginarios en torno a las intersecciones sobre la justicia racial y de género en relación con el tema central.

CONTENIDO

Reparaciones: resistir a las injusticias históricas y contemporáneas a través del feminismo decolonial.....	1
Trabajadores domésticos migrantes en la Región Árabe.....	2
Anti-Negritud y desigualdades sanitarias en Europa.....	3
Ecologías Negras, feministas e Indígenas.....	4
Movimientos Queer y justicia LGBTQI+ en el África Lusófona.....	5
Admisibilidad e idoneidad.....	6
Criterios de selección de proyectos.....	7
Entregables.....	8
Cómo solicitarlo.....	8
Plazos de solicitud.....	9
Plazo de solicitud.....	9
Notificación del resultado.....	9

REPARACIONES: RESISTIR A LAS INJUSTICIAS HISTÓRICAS Y CONTEMPORÁNEAS A TRAVÉS DEL FEMINISMO DECOLONIAL



Las reparaciones por crímenes coloniales se han convertido en un punto central del debate académico y público de los movimientos y organizaciones de base en todo el mundo. La exigencia de reparaciones engloba la violencia y el daño, pero también sirve como punto de encuentro para la acción colectiva a través de colaboraciones transnacionales, amplificadas mediante la cooperación Sur-Sur.

Invitamos a presentar proyectos de investigación que exploren una o más de las siguientes cuestiones:

- Estrategias de reparación que no se vean constreñidas por los plazos legales tradicionales en diversas regiones y sus contextos históricos únicos
- Estrategias activistas, contribución y movilización política en favor de las reparaciones

TRABAJADORES DOMÉSTICOS MIGRANTES EN LA REGIÓN ÁRABE



En toda la región Árabe y fuera de ella, las trabajadoras domésticas migrantes se encuentran a menudo en circunstancias de gran explotación. A menudo se encuentran en la intersección de varios modos de exclusión social, desde la legal hasta la espacial y la social. Aun así, ejercen su capacidad de solidaridad y resistencia, desde la organización de proyectos de ayuda mutua hasta la resistencia cotidiana en la esfera digital. Han surgido iniciativas solidarias a escala local, nacional y regional, con más de veinte colectivos, organizaciones y sindicatos que se organizan activamente en torno a las necesidades e intereses de las trabajadoras domésticas inmigrantes Africanas en Bahrein, Jordania, Kuwait y Líbano.

Invitamos a presentar proyectos de investigación que exploren una o más de las siguientes cuestiones:

- Métodos y modos de resistencia formales/legalistas y "cotidianos" de las trabajadoras domésticas inmigrantes, también en las esferas digital y creativa
- Cartografía transnacional de los espacios físicos y geográficos en los que se organizan las trabajadoras domésticas inmigrantes
- Vínculos y flujos entre los esfuerzos anti- sexistas, antirracistas y anticapitalistas y la movilización colectiva de las trabajadoras domésticas migrantes en la región Árabe.

ANTI-NEGRITUD Y DESIGUALDADES SANITARIAS EN EUROPA



La anti-Negritud sigue condicionando la desigualdad sanitaria en el mundo. Los Estados Europeos no recopilan datos sobre su población Negra, lo que agrava estos problemas y las posibles respuestas políticas. Sobre el terreno, las colaboraciones entre organizaciones de la sociedad civil, académicos y grupos de base ya están produciendo investigaciones cruciales que nombran y abordan las complejas intersecciones entre raza, género y desigualdades sanitarias¹. Otras investigaciones pueden respaldar estos esfuerzos.

Invitamos a presentar proyectos de investigación que analicen y respondan a la anti-Negritud en la atención sanitaria centrándose en una o más de las siguientes cuestiones:

- Exploración de métodos de registro de datos sobre raza y/o etnia para evidenciar y comparar las desigualdades sanitarias entre países y regiones
- Las experiencias raciales e interseccionales del personal sanitario negro y de la mayoría global en los países europeos
- Vínculos y flujos entre las organizaciones de discapacitados, LGBTQIA+, feministas, indígenas y de justicia racial en torno a la atención sanitaria.

¹ Véase, por ejemplo, el informe de Imkaan "[**The Impact of the Two Pandemics: VAWG and COVID-19 on Black and Minoritised Women and Girls**](#)" y los proyectos dirigidos por [**The Motherhood**](#) Group.

ECOLOGÍAS NEGRAS, FEMINISTAS E INDÍGENAS



A pesar de haber sido históricamente los que menos emisiones de carbono han emitido, las vidas y los medios de subsistencia de las comunidades mayoritarias del planeta se están viendo gravemente perturbados por el cambio climático y el colapso ecológico. Las filosofías verdes hegemónicas han estado dominadas históricamente por relatos centrados en los puntos de vista y las experiencias de los blancos (acomodados) del Norte Global. Académicos, artistas y activistas de todo el mundo han reclamado un reconocimiento más explícito de la importancia de las desigualdades sociales, las injusticias y la marginación como fuerzas que configuran y son configuradas por una biosfera en rápido cambio.

Invitamos a presentar proyectos de investigación que exploren una o más de las siguientes cuestiones:

- Movimientos locales y transnacionales de comunidades mayoritarias globales contra la degradación medioambiental y el cambio climático (dada la experiencia y las áreas de investigación existentes de los investigadores de la FCRJ, tenemos un interés particular, aunque no exclusivo, en la movilización anticolonial y feminista en torno a la contaminación química tóxica en Martinica y Guadalupe, así como en otras regiones).
- Cartografía de los efectos materiales de la política de sostenibilidad del Norte Global en los países del Sur Global y de los movimientos que responden a estos efectos
- Las intersecciones entre raza, migración y cambio climático.

MOVIMIENTOS QUEER Y JUSTICIA LGBTQI+ EN EL ÁFRICA LUSÓFONA



Estamos asistiendo al resurgimiento de movimientos anti- género que se organizan a escala transnacional contra la educación sexual integral, la autonomía corporal (derecho al aborto), los derechos de los Queer y los lobbies anti-trans que nutren e influyen en la legislación y las políticas de todo el mundo. Los debates sobre las sexualidades homosexuales y la transfobia se han manifestado en desafíos legislativos. Las feministas han argumentado que existe una base ideológica común entre los movimientos de extrema derecha que persiguen el nacionalismo blanco como base para definir la identidad Euro - Americana y los argumentos críticos de género que se basan en argumentos esencialistas de género para definir los ideales heteronormativos y homonormativos.

Invitamos a presentar proyectos de investigación que exploren una o más de las siguientes cuestiones:

- Cartografía de las acciones solidarias locales y transnacionales, la praxis y el pensamiento en torno a la justicia de género y LGBTQI+ en el África Lusófona.
- Construir marcos que cuestionen el paradigma esencialista y victimista en torno a las cuestiones de género y LGBTQI+.
- Desarrollar y construir redes sólidas transnacionales en toda el África Lusófona y fuera de ella, que refuercen los derechos sexuales y la autonomía de género de las comunidades LGBTQI+.

ADMISIBILIDAD E IDONEIDAD



1. Esta convocatoria está abierta a **un equipo transdisciplinar y transnacional de investigadores** que trabajen sobre la justicia racial en la intersección de enfoques feministas, queer, decoloniales, de justicia para discapacitados e indígenas. Utilizamos el término investigador para referirnos a todos los solicitantes involucrados en la entrega de cualquier propuesta de proyecto.
2. Los equipos deben contar con un modelo de codirección entre investigadores académicos y aquellos situados fuera de la academia formal.
3. Los proyectos deberán trabajar intencionadamente en al menos dos de las regiones prioritarias para la FCRJ.
4. Todas las funciones de los miembros del equipo central deben estar claramente definidas, y su contribución debe ser mencionada.
5. Cuando se trate de asociaciones con organizaciones, deberán facilitarse cartas formales en las que se mencione el compromiso de los socios con el proyecto.
6. Los codirectores serán los principales puntos de contacto del proyecto propuesto con la FCRJ durante el proceso de solicitud y cualquier otro proceso administrativo.
7. Las solicitudes deberán demostrar la capacidad y las aptitudes del equipo del proyecto para llevar a cabo el proyecto propuesto.

CRITERIOS DE SELECCIÓN DE PROYECTOS



El Centro Feminista para la Justicia Racial seleccionará las propuestas en función de los siguientes criterios:

- **Viabilidad y capacidad** - ¿es el proyecto propuesto realista dentro del plazo y con los recursos propuestos?
- **Pertinencia y compatibilidad** - ¿es el proyecto propuesto pertinente para uno de los cuatro temas de la convocatoria de investigación?
- ¿Coincide con el **planteamiento y los objetivos del Centro Feminista para la Justicia Racial**?
- **Importancia y originalidad** - ¿Identifica y responde el proyecto propuesto a las lagunas existentes en materia de conocimientos y capacidad en relación con un ámbito concreto de la justicia racial feminista?

El Centro Feminista para la Justicia Racial acoge con especial satisfacción las propuestas de proyectos con los siguientes perfiles:

- Proyectos dirigidos por investigadores de África, América Latina, el Caribe y Oriente Medio.
- Proyectos formados por un equipo de investigadores que trabajan en dos de estas regiones.
- Equipos formados por colaboraciones entre académicos y grupos de base, grupos de la sociedad civil, redes de activistas, artistas independientes.

Cada proyecto recibirá una financiación de hasta 30.000 £ libras esterlinas, durante dieciocho meses. La finalización de los proyectos está prevista para finales de junio de 2025.

ENTREGABLES

Los candidatos seleccionados deberán aportar:

- Informe de situación a mitad del proyecto
- Asistir al taller de colaboración a mitad del proyecto organizado por la FCRJ, ya sea en persona o en línea (Septiembre de 2024).
- Documento de posicionamiento que se publicará en línea (entre 6.000 y 9.000 palabras) o una producción creativa significativa (como un cortometraje, una actuación o un panfleto).
- Informe de impacto en el que se detallen las repercusiones y los resultados del proyecto.
- Presentación del proyecto en un acto de la FCRJ en línea o en persona (Junio de 2025).

CÓMO SOLICITARLO

Si está interesado en presentar su candidatura, siga estos pasos:

1. Consulte detenidamente los criterios de selección y elegibilidad.
2. Rellene el **formulario de solicitud de propuesta de proyecto en línea** antes del lunes 11th de diciembre, a las 23:59 (GMT).
3. Envíe por correo electrónico los documentos justificativos que figuran a continuación a **fcrj@soas.ac.uk**, indicando el título de su proyecto en el cuerpo del mensaje, en formato Word o PDF y con un tamaño de fuente de 12 puntos.
 - a. CV de todos los colaboradores del proyecto
 - b. Cartas de apoyo de la organización, si procede
 - c. Presupuesto detallado utilizando la plantilla facilitada

PLAZOS DE SOLICITUD



PLAZO DE SOLICITUD

Lunes 11th Diciembre 2023

NOTIFICACIÓN DEL RESULTADO

Enero de 2024

Intentaremos notificar a todos los solicitantes el resultado de su solicitud, pero no podremos proporcionar información detallada sobre cada una de ellas.